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Niederschrift 
zur Sitzung des Bauausschusses der Gemeinde Groß Nordende 

(öffentlich) 

 Sitzungstermin: Donnerstag, den 26.05.2011 

 Sitzungsbeginn: 20:00 Uhr 

 Sitzungsende: 21:08 Uhr 

 Ort, Raum: Sitzungssaal der ehemaligen Schule, Dorfstraße 93, 
25436 Groß Nordende 

Anwesend sind: 
 
Bürgermeisterin 
Frau Bürgermeisterin Ute Ehmke GuB   
Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Norbert Bialkowski GuB   
Herr Harald Koelbel AKWG   
Herr Dennis Moschik AKWG Vorsitzender  
Herr Hartmut Sieloff GuB stv. Vorsitzender  
Herr Klaus Wedde GuB   
Anwesende Politiker 
Herr Nils Jannsen GuB   
Frau Ulrike Kühl GuB   
Frau Birgid Rohwer AKWG   
Herr Diedrich von Döhren AKWG   
Frau Karen Voß AKWG   
Protokollführer/-in 
Herr René Goetze   
Frau Giulia Riedemann   
 
 
Entschuldigt fehlen: 
 
 
 
Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 13.05.2011 einberufen. Der 
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine Einwen-
dungen erhoben werden. 
Der Ausschuss ist beschlussfähig. 
 
Die Sitzung ist öffentlich. Zu Punkt 7      der Tagesordnung wird die Öffentlichkeit 
ausgeschlossen. 
Die Tagesordnung wird wie folgt geändert: 
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Neuer TOP 7.1: Vorstellung eines Projektes: Umbau der „Alten Dorfschule“. Die wei-
teren TOP verschieben sich dementsprechend.      
 
Die Tagesordnung in der neuen Fassung wird beschlossen.  
Abstimmungsergebnis: 5/0/0 (Ja/ Nein/ Enthaltung) 
 
Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:  
  

Tagesordnung: 

 1.  Mitteilungen 
  
 1.1.  Fußwegerneuerungen 
  
 1.2.  Beleuchtung Neuer Weg 
  
 1.3.  Sanitäranlagen "Alte Feuerwehr" 
  
 1.4.  Reparaturen Kindergarten 
  
 2.  Informationen über die nichtöffentlichen Beschlüsse aus der letzten Sitzung des Bauaus-

schusses 
  
 3.  Einwohnerfragestunde 
  
 4.  Satzung über die Reinigung der öffentlichen Straßen 

Vorlage: 191/2011/GrN/BV 
  
 5.  Windenergie 
  
 6.  Verschiedenes 
  
 6.1.  Aushang einer Radwegkarte 
  
 6.2.  Vogelbrutkästen 
  
 6.3.  Aufstellung neuer Bäume durch die Jugendfeuerwehr; hier: Sachstand 
  
 

Protokoll: 

zu 1 Mitteilungen 
  
zu 1.1 Fußwegerneuerungen 
  

Frau Ehmke berichtet, dass die Fußwegerneuerungen bereits begonnen 
haben.      
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zu 1.2 Beleuchtung Neuer Weg 
  

Frau Ehmke berichtet, dass die Kabel bereits verlegt wurden und die Lam-
pen für die Beleuchtung im Neuen Weg in der 22 KW erwartet werden. 

  
  
  
zu 1.3 Sanitäranlagen "Alte Feuerwehr" 
  

Frau Ehmke berichtet, dass die Abnahme der Sanitäranlagen in der alten 
Feuerwehr in der letzten Woche erfolgt ist. Kleinere Mängel liegen vor, 
diese werden jedoch noch behoben.  

  
  
  
zu 1.4 Reparaturen Kindergarten 
  

Frau Ehmke berichtet, dass die Sandkiste des Kindergartens repariert 
werden muss und eine Jalousie angebaut werden soll. 

  
 
 

  
  
  
zu 2 Informationen über die nichtöffentlichen Beschlüsse aus der letzten 

Sitzung des Bauausschusses 
  

Der Ausschuss hat zuletzt am 26.01.2011 getagt und im Rahmen des 
nichtöffentlichen Teils folgende Beschlüsse gefasst: 
 
1.  Es wurde das Einvernehmen für eine Nutzungsänderung für einen 
Holz- und Palettenhandel an der Dorfstraße erteilt. 
2. Es wurde das Einvernehmen für den Neubau zweier Wohnhäuser an 
der Dorfstraße erteilt. 
3. Es wurde das Einvernehmen für den Neubau eines Wohnhauses mit 4 
Wohneinheiten erteilt.  
 

  
  
  
zu 3 Einwohnerfragestunde 
  

Es werden keine Fragen vorgetragen. 
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zu 4 Satzung über die Reinigung der öffentlichen Straßen 

Vorlage: 191/2011/GrN/BV 
  

Durch das Fachteam Ordnung und Technik des Amtes Moorrege wurde 
ein neuer Vorschlag für die Satzung über die Reinigung der öffentlichen 
Straßen erstellt.  
Herr Moschik erläutert den Unterschied zwischen den Straßen nach Klas-
se 1 und 2. Die Schulwege werden freiwillig von der Gemeinde geräumt.  
 

 Beschluss: 
Der Bauausschuss empfiehlt die Neufassung der Satzung über die Reini-
gung der öffentlichen Straßen.  
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 5  Nein: 0  Enthaltung: 0  Befangen: 0   
  
zu 5 Windenergie 
  

Es wurde eine neue Anfrage über den Betrieb von Windkraftanlagen ge-
stellt. Herr Moschik vertritt weiterhin die Auffassung, dass die Groß Nor-
dender Flächen nicht für Windenergie geeignet sind und auch Frau Ehmke 
hält den Kreis Pinneberg für ungeeignet.  
 

 Beschluss: 
Der Beschluss vom 29.04.2009 hat weiterhin Bestand.  
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 5  Nein: 0  Enthaltung: 0  Befangen: 0   
  
zu 6 Verschiedenes 
  
  
zu 6.1 Aushang einer Radwegkarte 
  

Es wird vorgeschlagen für Radfahrer eine Karte in der Gemeinde aufzu-
stellen. Der Standort ist noch fraglich, ggf. wäre ein guter Platz am Ge-
meindezentrum neben der Schule oder an der Bushaltestelle, da dort viele 
Radfahrer halten.  
Da die Kosten bzw. Zuschüsse unbekannt sind, geht diese Angelegenheit 
als Prüfauftrag an die Verwaltung. 
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zu 6.2 Vogelbrutkästen 
  

Herr Koelbel schlägt vor, Nistkästen in der Gemeinde aufzuhängen. Diese 
können ggf. durch den Jugendtreff erstellt werden. Es sollte dann aber Pa-
ten für die Brutkästen geben. Herr Bialkowski wird im Jugendtreff nachfra-
gen, ob Interesse besteht die Kästen zu bauen. 

  
 
 

  
  
  
zu 6.3 Aufstellung neuer Bäume durch die Jugendfeuerwehr; hier: 

Sachstand 
  

Herr Bialkowski fragt nach dem Sachstand der Aktion Baumpflanzung der 
Jugendfeuerwehr. Herr Moschik erklärt, dass der Kostenvoranschlag bei 
der Fielmann Stiftung eingereicht wurde und diese schon telefonisch die 
100 % Finanzierung zugesagt haben. Es wird noch auf eine schriftliche 
Bestätigung gewartet. Die Bepflanzung sollte im Herbst erfolgen.  
 

  
  
  
 
 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 09.06.2011 

 

 
   

gez. Dennis Moschik 
Vorsitzender 

Herr 
Herr 

gez. René Goetze 
Protokollführer 

 
 
 


